
Cours de grammaire française:
Homonymes,  Homographes  et
Homophones

Le  document  suivant  vous  apprendra  la  différence  entre
homonymes, homographes et homophones. Si vous ne disposez pas
d’une connexion Internet stable, vous pouvez télécharger le
document ici et l’utiliser en mode hors connexion gratuitement
plus tard.

Homonymes
Les homonymes sont des mots qui n’ont pas le même sens, mais
qui se prononcent de la même manière. Parfois, l’orthographe
des homonymes se ressemblent.

Exemples :

ver / vers / verre / vert

son / sont

mer / mère / maire

Liste de quelques homonymes

boue / bout
paire / paire / père /

perd
peint / pain / pin

bu / but maire / mère / mer faim / fin

conte / comte /
compte

sens / cent / sans /
sang

eau / au / haut / ô
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chant / champ saut / seau / sot
cours / court /

cour

Homographes
Les homographes sont des mots qui s’écrivent de la même façon
et se prononcent parfois de la même façon.

Exemples :

La grève de la mer (le bord)

Les étudiants font la grève (protester)

 

Le boxer aboie trop (chien)

Kwessi n’aime pas sont boxer (boxer pants)

 

Le son est trop fort (bruit)

Je mange du son (céréale)

 

Ma ferme se situe à l’est du village.

Karim est dans ma classe.

Homophones
Les homophones sont des mots qui se prononcent de la même
façon mais ont l’orthographe différente.

Exemples :



fer / faire

mes / mais

on  / ont

On distingue 2 sortes d’homophones :

les homophones lexicaux
les homophones grammaticaux

Homophones lexicaux
Les  homophones  lexicaux  sont  des  mots  qui  ont  la  même
prononciation et la même nature grammaticale, mais qui n’ont
pas le même sens.

Exemples :

cour / cours  (noms)

ancre / encre (noms)

court / courent (verbe courir)

peux / peut (verbe pouvoir)

Liste de quelques homophones lexicaux

faim / fin dent / dans

pain / pin poignée / poignet

patte / pâte car / quart

trop / trot champ / chant

Homophones grammaticaux
Les homophones grammaticaux sont des mots qui ont la même
prononciation  mais  qui  ont  le  sens  différent  et



n’appartiennent  pas  à  la  même  classe  grammaticale.

Exemples :

non (adverbe) / nom (nom masculin)

a (verbe avoir au présent) / à (adverbe)

tes (adjectif possessif) / taie (nom féminin)

Liste de quelques homophones grammaticaux

mais / mai / mes / mets don / dont

mère / maire / mer bu / but

ces / c’est / ses / s’est père / perd / pair

son / sont sept / cette

Si vous souhaitez continuer à pratiquer le contenu de cette
leçon  en  mode  hors  connexion,  vous  pouvez  télécharger  le
document gratuitement ici.
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